

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Juésves 29 de diciembre de 1859.

NÚM. 338.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 7 horas y 20 minutos.
Pónese á las 4 horas y 45 minutos.
Sale la luna á las 10 h. y 40 m. de la mañana.
Pónese á las 9 h. y 54 m. de la tarde.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada linea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 17 de diciembre.

Casi todos los escritos españoles relativos á nuestras diferencias con Marruecos, han sido examinados y bien acogidos en Francia. Uno de ellos el folleto del señor Valdespino, ha sido traducido acompañándole en la traduccion francesa un opúsculo ingles sobre las costumbres marroquíes y un prólogo del traductor. En este *avant-propos* de Mr. de Lamartiniere, encontramos algunos párrafos que por su imparcialidad y por el conocimiento que encierran de la situacion actual de nuestra patria, esperamos que sean bien recibidos por nuestros lectores.

Dicen así:

«España ha entrado hace algunos años en una nueva via.

A las sangrientas luchas de la guerra civil, á los desastrosos trastornos de espíritu de fraccion, ha sucedido una era de efusion y de paz. Los hombres de estado han conservado sus antiguas convicciones; pero sus partidarios han renunciado á hacerlas triunfar por la violencia; y por un convenio unánime y muy notable se ha establecido una especie de tregua que, si Dios permite que dure, será la fortuna y la prosperidad de ese bello y rico pais sometido hasta hoy á tan crueles pruebas.

Para esplicar este progreso que con dicha nuestra señalamos conviene no olvidar, que las revoluciones no son ya hace largo tiempo revoluciones de principios sino solamente de pandillaje y de disputas individuales.

Vencedores y vencidos aman á la España,

á su monárquica constitucion, á su gloria nacional, á su carácter caballeresco, á su joven soberana educada en la escuela de la desgracia en medio de la perturbacion y que debe á ese periódico de su vida política, una esperiencia precoz y bastante á consolidar el presente y á engendrar las mas bellas esperanzas para lo porvenir.

Una nacion no está muy comprometida cuando entre las desordenadas manifestaciones de sus pasiones políticas conserva religiosamente el amor de las instituciones que hicieron su grandeza y su fuerza.

Y España ha ofrecido constantemente este espectáculo al mundo.

Hoy esa nacion mejor persuadida que nunca de sus verdaderos intereses y del papel que está llamada á representar en la civilizacion moderna, hoy la España conociendo el piso que puede llevar á la balanza de los destinos europeos el dia en que adjure por completo de sus odios y desensiones intestinas, hoy la España, volvemos á decir, comienza á utilizar la esperiencia que tan costosamente ha adquirido.

En política la encontramos animada de un espíritu de tolerancia tan noble como justo y interesado.

Los hombres que han agolado inútilmente sus talentos y su fuerza en combatir con gran detrimento del bien público, se unen y se entienden cordialmente haciendose reciprocas y prudentes concesiones.

Las fracciones se estinguen refundiendose en los matices conservadores.

vida adecuada á la vida misma, que al principio me habia hecho estremecer, y que finalmente me habia confundido, subyugado, espantado. Con un terror profundo y respetuoso, coloqué el candelabro en su primera posicion. Habiendo de este modo apartado de mi vista la causa de mi profunda agitacion, busqué con ansia el libro que contenia el análisis de los cuadros y su historia. Buscando en seguida el número que presentaba el retrato ovalado, lei la estraña y singular reseña siguiente:

«Erase una jóven de estremada belleza, tan amable como alegre. Maldita la hora en que ella vió, amó y se unió al pintor. El, apasionado, estudioso, austero y habiendo ya encontrado una esposa en su arte; ella, una jóven muy bella tan amable como alegre; toda ella nada mas que luz y sonrisas y la juguetona ligereza de un jóven cervatillo; amando y acariciando todos los objetos; aborreciendo sino al arte que, era su rival; no temiendo mas que á la paleta y á los pinceles, y á los demás fastidiosos instrumentos que la privaban de ver el rostro del ser que adoraba. Fué una cosa terrible para esta señora oír hablar al pintor del deseo de retratar á su jóven esposa. Pero ella era humilde y obediente, y sentóse con dulzura durante semanas enteras dentro del sombrío y alto aposento de la torre, donde filtraba la luz sobre la pálida tela tan solo por el techo. Pero él, el pintor cifraba su gloria en su obra, que adelantaba de hora en hora, de dia en dia. Y era este un hombre apasionado, estraño y pensativo, que pasaba la vida soñando; por mas que debia no *quiso* conocer que la lugubre luz que caia en esta apartada torre iba debilitando la salud y las fuerzas de su esposa, que languidecia visible-

El poder se halla ejercido colectivamente por eminencias pertenecientes á las filas de cuantos legitimamente pueden aspirar á la pesada carga de los negocios públicos. El parlamento dando pruebas de los sentimientos patrióticos que le animan, ha renunciado á la guerra de las personalidades para consagrar todas sus luces á la reforma de los abusos, á la reorganizacion general del poder político y de la administracion provincial, y puede reunirse la situacion actual de este pais, bajo el aspecto político diciendo en dos palabras: España se ha colocado bajo la égida de la concordia.

Si nos apartamos de las regiones gubernamentales para examinar rápidamente el movimiento industrial y comercial de la península, tendremos que consignar en este punto otro inmenso progreso.

Por todas partes surcan las llanuras y atraviesan las montañas los caminos de hierro; ábrense canales para volver la vida á la agricultura; se perforan innumerables minas y gracias al perfeccionamiento de los medios de trasporte van á enriquecer con sus productos los puntos mas apartados de su explotacion.

Los telegrafos instantánea comunicacion los mas opuestos ángulos del reino. El pueblo trabaja en todas partes, el comercio se desarrolla, progresa la navegacion. Los astilleros se cubren de buques, y puede decirse, que ya estamos en visperas de ver á la España próspera y tranquila en lo interior, influyente y respetada en el extranjero.

La guerra que comienza contra las bár-

mente para cuantos la veian escepto para él. A pesar de esto ella se sonreia siempre, y sin quejarse nunca, porque conocia que el pintor, (que tenia un gran renombre,) sentia un vivo y ardiente placer en su trabajo, y trabajaba dia y noche para retratar á la que le amaba tanto, pero que se tornaba de cada dia mas enfermiza y mas débil. Y en verdad, los que contemplaban el retrato hablaban en voz baja de su parecido como de una extraordinaria maravilla y como de una grande prueba no tan solo del genio del pintor sino de su profundo amor hacia aquella que retrataba tan divinamente. Pasado algun tiempo, como que la obra tocaba ya á su fin, nadie tuvo ya entrada en la torre, porque el pintor se habia vuelto loco á causa del ardor con que ejecutaba su trabajo, y raras veces apartaba los ojos de la tela, ni siquiera para mirar el rostro de su esposa, y no *queria* comprender que los colores que estampaba sobre la tela estaban *sacados* de las mejillas de aquella que estaba sentada junto á él. Despues que hubieron pasado muchas semanas, y que poco quedaba ya que hacer, nada mas que un ligero toque en la boca y un velo sobre los ojos, el espíritu de la señora, se animó aun como la llama en el mechero de una lámpara. Y entonces fué que el toque quedó dado y colocado el velo, y durante un momento el pintor quedó extasiado ante la obra que habia realizado; pero un minuto despues, al seguir contemplándola aun, tembló, palideció estraordinariamente, y quedó espantado y gritando con voz atronadora.—En verdad que es la misma *Vida!*—Se volvió apresuradamente para mirar á su adorada: estaba muerta.—Palma 1859.—J. Fiol.

FOLLETIN.

El retrato ovalado.

(Traducido de Edgardo Poe.)

(Conclusion.)

El retrato, como ya he dicho antes, era el de una jóven. Era la testa tan solo, con las espaldas, todo de ese estilo que llaman en lenguaje técnico *estilo de viñeta*; imitando mucho á Sully en sus testas de predileccion. Los brazos, el pecho y aun los extremos de los cabellos radiantes, se confundian en la vaga pero profunda sombra que servia de fondo al conjunto. El cuadro era ovalado, magnificamente dorado y labrado segun el gusto moruno. Como obra de arte no se podia encontrar nada mas admirable que esta pintura. Pero podia ser muy bien que no fuese ni la ejecucion de la obra, ni la inmortal belleza de la fisonomia lo que me impresionó tan de repente y con tanta fuerza. Mucho menos debia creer que mi imaginacion, saliendo de un débil sueño, hubiese creído ver en la testa la de un ser viviente. Al principio habia creído que los detalles del dibujo, el *estilo de viñeta* y el aspecto del cuadro habrian disipado inmediatamente tal encanto, y me hubieran preservado de toda ilnsion aunque momentánea. Al tiempo de hacer estas reflexiones rapidamente, permanecia ora recostado, ora sentado una hora entera clavados los ojos en este retrato. Despues de largo tiempo, habiendo descubierto el verdadero secreto de su efecto me tendí sobre el lecho. Habia adivinado que el encanto de la pintura consistia en una espresion de

baras poblaciones de la costa de Marruecos ayudará mucho á la reanimacion del espíritu nacional en España. Tan pronto como se supieron las querellas que formulaba el gobierno, la opinion pública se declaró claramente partidaria del castigo ejemplar de los rifeños.

La nacion entera dió á su Reina, á sus ministros y toda Europa la medida de lo que pueden esperar de su patriotismo.

No por haber dormitado largo tiempo se ha estinguido el espíritu belicoso de las poblaciones españolas. En todas partes se han formado ahora batallones de voluntarios, de todos lados se han mandado al gobierno ofrendas en especie y en dinero. Hay entre las provincias una especie de emulacion patriótica; hay en una palabra verdadero movimiento nacional.

¿Qué no puede esperarse de un pueblo que hasta tal punto tiene conciencia de su dignidad y de su gloria? El porvenir solamente le pertenece si los que tienen la honra de presidir á sus destinos comprenden toda la estension de su mision, toda la responsabilidad que sobre ellos pesa.

Cabe un consuelo en anunciar que precisamente en el momento en que surgen las dificultades con Marruecos que faciliten la expansion del sentimiento público, tiene España la dicha de ver sus destinos confiados á hombres de estado dignos de estos elevados cargos.

Apoyados en dar auxilio los ministros de Isabel II, harán cosas grandes, no lo dudamos. La Europa, habituada á no hablar de España mas que para apuntar en sus anales las revoluciones, los cambios de ministerio, tiene ahora la vista clavada en esa noble y heroica nacion. El ejército al mando del conde de Lucena, corresponderá gloriosamente á la confianza del pais, cuyas notas y simpatias le acompañarán al África.

En prenda de lo que decimos, y aparte del excelente espíritu que le anima, tenemos su sitio últimamente á España, no pueden formarse ninguna idea exacta de la fuerza militar de la península, y de los considerables recursos que su actual organizacion ofrece al gobierno.

El ejército español está ya hace muchos años regenerado: es digno de medirse con las mejores tropas, y nosotros que hemos podido juzgarle, no vacilamos en declarar que su infanteria no cede á ningun selecto cuerpo europeo, ni en disciplina, ni en instruccion militar.

La campaña de Marruecos tendrá la ventaja de poner en relieve el poder guerrero de España, poder que se debe á los perseverantes esfuerzos de las ilustraciones militares de la península.

Desde que la cuestion hispano-marroqui adquirió las proporciones que todo el mundo conoce, formamos nosotros la intencion de escribir algunas páginas sobre este importante asunto que interesa tanto á la Europa entera como á la misma península. Empezábamos nuestro trabajo cuando apareció en Madrid el folleto de M. Valdespino. Pedimos la autorizacion para traducirle, convencidos de que por mucha exactitud que tuvieran nuestras apreciaciones quedarian siempre por debajo de la inspiraciones patrióticas y razonadas del escritor español.

—Ademas de las disposiciones adoptadas para el movimiento de tropas que hemos anunciado en los últimos números de nuestro periódico, se ha dado orden para que los provinciales de Orense y Málaga pasen de guarnicion á la importante plaza de Ceuta, para la que saldrán muy pronto.

—Los batallones segundo de Africa, primero de Iberia y segundo de Soria que se hallan en Andalucía, van á reforzar el ejército de Africa,

que por ahora, recibirá un aumento de 8,000 hombres próximamente.

—De una carta que á la *Gaceta militar* escribe con fecha del 6 uno de sus correspondientes en el ejército de Africa, el Sr. D. Manuel Jimenez, teniente de caballeria y aposentador del cuartel general del cuerpo que manda el general Zavala, y que desgraciadamente ha sido herido en el último combate, copiamos las siguientes noticias:

«El general en jefe sabe por conducto de una persona á quien se lo ha confiado el mismo Muley Abbas, jefe de los 8,000 mil moros que tenemos á la vista, que en la accion del 25 tuvieron estos 300 muertos y 800 heridos. En la del 30 el jefe de los 100 presidiarios quedó herido al oscurecer en medio de los moros, en cuya persecucion se habia adelantado demasiado. En aquella angustiosa posicion tuvo la feliz ocurrencia de subirse á un árbol, desde donde vió que los moros no cesaron de llevarse cadáveres durante toda la noche. Al amanecer del dia siguiente enterró él mismo 59, y ayer (5) vi hacer lo mismo con otros varios, que por el resto de sus jaiques y su constitucion física especial revelaban su procedencia rifeña. No ha habido ataque en que no hayan sido rechazados los moros á mas de tres cuartos de legua, y «es un infame el mal español que suponga lo contrario.»

«Las enfermedades nos causan pocas bajas, atendiendo á que somos 30,000 hombres los que nos hallamos acampados, y sufriendo hasta ahora un penoso temporal, ademas del rudo servicio de reductos, avanzadas, escuchas y descubierta.

«El reducto de la derecha se llama de *Isabel II*; el del Serrallo, al Este, *Francisco de Asis*, y el de la extrema izquierda *Príncipe de Asturias*; el que se construye en el centro se denominará *España*.

«El entusiasmo de las tropas es cada vez mayor y mas ardientes sus deseos de batirse. Nada se trasluce de operaciones futuras. Hay ya una legua de camino construido para el pase de la

«Nuestras pérdidas en todos los encuentros no llegan á 1000 hombres fuera de combate. Los moros resisten bien el fuego de fusileria; cejan ante la metralla y huyen espantados al toque de carga á la bayoneta, que conocen ya mejor que nosotros.»

—El vaporcito ingles *Redpole* continua viajando de Gibraltar á Tánger y de Tánger á Gibraltar, trayendo y llevando chismes á los marroquíes de allá y á los marroquíes de acá. Uno de los *chismes* que trajo el dia 13 fué una carabina minié cogida á los españoles y que el ya celeberrimo cónsul inglés en Tánger, Drumond Hay enviaba á nombre del Katib al gobernador de Gibraltar. Tendrá mister Hay mucho talento pero en esta ocasion su simpleza corre parejas con la del Katib á quien sirve, segun parece, de consejero. El vaporcillo trae siempre noticias de grandes victorias obtenidas por los moros. Las que trajo el dia 13 eran de que en la accion del 9 murieron nada menos que 5,000 españoles y como si esto no fuera bastante todavia, los moros tuvieron la fortuna de coger 200 prisioneros que fueron conducidos á Tetuan; bien es verdad que acerca de esto último hay una pequeña discrepancia pues el número de 200 lo reducen otros á 40.

Añaden los moros y los rubios de Gibraltar, que los fusiles cogidos á los españoles, son tantos que en Tetuan se venden de 7 á 8 rs. Por su parte *La Crónica* sigue llenando sus columnas con embustes tan grandes como el Peñón. Dice que corren rumores de que ciudadanos de los Estados-Unidos de América, trataban de pedir al Sultan de Marruecos patentes de corso. Y no es menos notable lo que añade en otro número el propio periódico, acerca de este mismo asunto, con el objeto bien conocido de ensalzar al gobierno marroquí presentándolo como muy deseoso de acomodarse á los usos europeos. ¿Quien habrá advertido á ese gobierno la existencia del tratado vigente entre España y los

Estados-Unidos, que prohíbe á los ciudadanos de cualquiera de los dos paises, aceptar patentes de corso para servirse de ellas contra el comercio del otro? Desgracia es que siempre hayamos de acordarnos del personage consabido.

Con la última llegada del *Redpole* los moros estaban muy contentos; porque dicho se está que volvieron á derrotar á los españoles del dia 12, habiendo cogido el hermano del emperador Muley-Abbas, con su caballeria, todo el bagage de la division Prim. Y tan cierto es, dicen ellos, que derrotaron á los españoles, que en aquella accion no necesitaron retirar sus muertos, por la buena razon de que no los hubo. Todo esto pertenece al género grotesco. La verdad parece ser, dejando á un lado tanta majaderia, que toda la fuerza con que hoy cuentan los moros para oponerse á la invasion española, asciende á unos 16.000 hombres, sin contar las guarniciones de Tánger y Tetuan que Dios sabe lo que serán. Va poniéndose en claro que no hay tantos miles de moros como se decía para hacer la guerra.

—No es solo un alarde de patriotismo, sino un acto de prudencia, el que motiva la repugnancia de algunos cómicos para ponerse el turbante moruno en estos dias. He aquí una prueba de esto mismo en el siguiente párrafo que copiamos de uno de nuestros colegas de Sevilla:

«*Toma, morito!*—Hace pocas noches, dice, que en el teatro de Hércules (ó de la Feria) se puso en escena el drama *Guzman el Bueno*. En este drama, como saben nuestros lectores aparece en la escena un moro á intimar á D. Alonso la rendicion y entrega de Tarifa; pero aquella noche no pudo el pueblo que allí concurre llevar con paciencia la escena, y subiendo papas y otro proyectil por el estilo del mercado que está delante del teatro, comenzaron á descargar papazos sobre el pobre moro, con tales voces, improprios y ademanes, que el actor, temiendo quizás no pasara el cuento mas adelante, se dirigió al proscenio, y entre andaluzas interjecciones que no usan los moros:

—¡Canario! dijo; que yo no soy moro, que soy como Vds.

—Fuera, fuera ese pito, ese perro, ese turante, gritaban; y sacudian cada papazo que temblaba el firmamento.

—Pero hombre, ¿no me conocen Vds? añadia el en mal hora disfrazado cristiano; yo soy fulano de tal, y soy cristiano....

—Que no, que no; ¡muera el moro! y papazos.

Por último, el enviado musulman tuvo que meterse entre bastidores, y desde allí dijo su desgraciado papel, no sin ver volar papas y tomates y naranjas agrias por delante de sus narices, cuando las asomaba á los bastidores.»

—El 9 estuvo el general Latorre acompañado del coronel Sarabia y de otras personas, en el edificio conocido en Bilbao con el nombre de Almacen de lanas, donde, segun tenemos entendido, se acuartelarán provisionalmente los tercios vizcaínos.

El general Latorre y el Sr. Sarabia vestian el uniforme de dichos tercios, es decir, boina, poncho azul gris y pantalon garance; este traje es del mismo paño que el de la tropa, y solo se distingue por el entorchado de oro de sus mangas. En los tercios será el vestido de los oficiales igual al que lleven los soldados.

Entre las muchas visitas que tuvo el general, se presentó Pello el jóven, el famoso jugador de Pelota, uno de los voluntarios que han abrazado la causa con mas ardor. El general lo recibió con bondad.

—Hemos dicho que las provincias de Vizcaya y Guipúzcoa han entregado al Tesoro las cuotas que les correspondian por cuenta de los cuatro millones de reales que ofrecieron en concepto de donativo para la guerra de Africa. La provincia de Alava ha entregado tambien por mano del Sr. Bárbara la cantidad que le estaba señalada, que es la de 4.105,142-58 rs.

Marsella 15.—El embajador francés ha entregado al sultan, en nombre del emperador, una nota pidiendo la concesion del canal del Suez á favor de Mr. de Lesseps. Dicha nota iba apo-

yada por los representantes de Rusia, Austria, Prusia y Cerdeña.

El Consejo de ministros del sultan ha decidido subordinar su decision al acuerdo que se establezca entre dichas potencias é Inglaterra.

Londres 17.—La cuestion del istmo de Suez se complica. *El Morning Post* dice que un firman obtenido por M. Lesseps equivaldria á la separacion del Egipto de la Turquía: cree que la negativa de este firman es una medida prudente de la Puerta, á quien las potencias no tienen derecho de obligar, y que en todo caso será sostenida por Inglaterra.

Se dice que el Congreso no se abrirá hasta el 22 de Enero y que Rusia y Prusia insisten en que se componga de los ministros de Negocios extranjeros de todas las naciones.

Londres 18.—*El Times* dice que circula el rumor de que lord Russell saldrá del gabinete, en cuyo caso se aplazaria la reunion del Congreso.

El Observer dice que las dificultades sobrevenidas á propósito de la apertura del istmo de Suez no producirán conflicto, y que Inglaterra aconsejará al sultan que mire por sus rentas y su soberanía.

EL CORREO.

Sabemos que el Gobierno de S. M. accediendo á lo solicitado por esta Diputacion, ha dispuesto que la cantidad de quinientos mil reales consignada y no invertida para obras nuevas de las carreteras de esta provincia, sea empleada en reparaciones de las mismas carreteras, ó en las otras obligaciones que sean necesarias. De este modo podrá nuestra provincia utilizar una cantidad considerable que hubiera quedado sin inversion, y hacer frente á la inmensa necesidad que sienten las carreteras de sufrir grandes reparaciones. La Diputacion que ha conseguido tan importante beneficio está por lo mismo de enhorabuena. Esta gracia ha sido obtenida inmediatamente despues de su patriótico acuerdo sobre los vapores. Esto nos hace tener mas fé en nuestro sistema: gastar para obtener.

Los vapores mallorquines salieron el 23 de Barcelona para Ceuta con 757 cajas de galleta, cajas de tornillos, fusiles, zapatos y otros efectos. Llevan ademas 160 hombres, entre los cuales había algunos gefes y oficiales y 75 voluntarios de Barcelona. Uno de los vapores debe tocar en Alicante para tomar el correo.

En razon á que se acerca el dia de la declaracion de soldados siguiendo las operaciones de la última quinta, y el de la entrega en caja de los mozos por el Consejo, seria de desear que los facultativos que asisten á los reconocimientos ante este cuerpo superior no fuesen los mismos que antes fueron llamados por el M. I. Ayuntamiento de Palma. Convendria por lo mismo que ambas corporaciones se pusiesen previamente de acuerdo respecto de este asunto, y que siguiendo la práctica laudable establecida en otras épocas se evitasen de este modo las quejas y murmuraciones que muchas veces toman pié de los hechos mas insignificantes. Quisieramos que los facultativos de esta ciudad no viesen nada de ofensivo en esta peticion, sino la manifestacion de un

deseo que siente con nosotros un gran número de mozos.

Segun vemos en una manifestacion de la Alcaldía de esta ciudad publicada en *El Mallorquin* y que á nosotros no nos ha sido remitida, existen aun en poder del M. I. Ayuntamiento para ser remitidos á los hospitales de sangre los siguientes objetos:

1.º Uua caja con trapos : su peso.	7 ar.	15 lbs.
2.º Otra idem con trapos y compresas de todos tamaños.	7	4
3.º Otra idem idem.	7	4
4.º Otra con paños de 4 varas cada uno.	12	8
5.º Otra con camisas, calzoncillos y pañuelos triangulares.	12	14
6.º Otra con globos, vendas de todos tamaños é hilas.	3	7
Total.	50	0

Suscripcion voluntaria abierta por el M. I. Ayuntamiento constitucional de esta con motivo de la guerra declarada al imperio de Marruecos.

Dia 27.	
Suma anterior.	41,638 rs.
Matias Garcías y Gelabert.	100
Matias Enseñat	4
Matias Garcías.	4
Bernardo Palmer	4
José Garcías	4
Nicolas Compañy	4
Antonia Gonzalez	4
Bartolomé Matas	4
Maria Tous	4
Bartolomé Bosch.	4
Maria Flechas	4
Margarita Ballester.	4
Catalina Pons.	4
Matias Berga	19
Bernardo Llabres	19
Rafael Moll.	19
Juan Antonio Borrás.	19
Juan Garcías.	4
Margarita y Maria Bosch	8
Antonio Bosch.	19
Pedro Bosch y Mulet.	8
Sebastian Bastard y Llobera.	40
Tomas Bosch	19
Catalina Bosch	40
Juana Maria Sorá.	4
Guillermo Berga.	5
Gaspar Berga.	4
Magdalena Lladó.	4
Paula Bosch.	8
Margarita y José.	4
Antonio Cardell.	4
Ana Moll	4
Bernardo Seguí.	8
Catalina Bonet.	4
Rafael Moll.	10
Juan Roca.	4
Maria Seguí.	4
Juan Oliver.	40
Margarita Bonet	4
Varios particulares del arrabal de Santa Catalina.	176
	42.227

Suscripcion abierta en la secretaría de cámara de esta diócesis para los gastos de la guerra de Africa.

Suma anterior.	25.430 rs.
D. Luis Quetglas vicario de Son Servera.	50
D. Bartolomé Lliteras titular de id.	30

D. Bartolomé Torrens teniente cura de Andraitx.	40
D. Juan Palmer titular de id.	20
El clero de la parroquia de Felanitx.	640
	25.940

Charanga.—El dia de año nuevo saldrá por primera vez la charanga del batallon provincial de Mallorca compuesta de cuarenta y cuatro individuos y dirigida por el profesor D. Antonio Sanchez. En la noche de la víspera obsequiará con una serenata al Excmo. Sr. Capitan general, á cuyo apoyo y proteccion ha debido aquel cuerpo la ventaja de poder adquirir el instrumental sin sacrificios ni dispendios.

Mas detalles.—Sabemos que las Hermanas de la Misericordia recibieron ayer cuatro cajones de hilas y trapos procedentes de las asociaciones de San Vicente de Paul establecidas en Palma, Binisalem y Sta. Maria. Las expresadas religiosas antes de embarcarse fueron á visitar en la Iglesia de san Francisco de Asis á los santos mártires que sufrieron la bárbara persecucion de los infieles; luego se dirigieron á la parroquial iglesia de Sta. Eulalia, cuya comunidad cantó una solemne Letanía; y concluido este acto religioso se trasladaron en carruages al muelle, en donde fueron despedidas por multitud de personas.

Voluntarios.—Hoy se han presentado á la autoridad correspondiente dos jóvenes de esta ciudad de unos veinte años de edad, que desean pasar al ejército de Africa en clase de voluntarios.

Donativo.—Ademas de los efectos remitidos por el Ayuntamiento de Pollensa, se ha recibido en esta ciudad un gran cajon conteniendo hilas, trapos finos, vendajes y telas de todas clases, con un rótulo que dice: «**VARIAS SEÑORAS DE POLLENSA A LOS VALIENTES HERIDOS EN LA GUERRA DE AFRICA.**»

Otro.—De Deyá se ha recibido tambien un cajon conteniendo una buena cantidad de efectos de la misma clase.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Dia 27.—De Gibraltar en 19 dias brik barca noruego Christianja, de 422 ton., capitan A. Pedersen, con 13 mar. y tablones.

De Elseneur en 52 dias brik barca Irone, de 286 ton., cap. A. C. Petersen, con 10 mar. y tablones.

Dia 28.—De Ceuta en 4 dias laud Carmen de 43 ton., pat. Miguel Vich, con 6 mar. y lastre.

Buques despachados.

Dia 28.—Para Cullera laud S. Antonio, de 63 ton., pat. Pedro Francisco Bosch, con 8 mar. y abichuelas.

Para Barcelona laud Trinidad, de 66 toneladas, pat. Melchor Alorda, con 8 mar., y algarobas.

Para Barcelona vapor Rey D. Jaime 2.º de 332 ton., cap. D. Miguel Morey, con 49 marineros, 56 pas. y balija.

Para Iviza y Valencia vapor Rey D. Jaime 1.º de 278 ton., cap. D. Gabriel Medinas, con 49 mar., 30 pas. y balija

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

San Sabino obispo, y mártir.

Cultos.—Para mañana viernes.—En San Francisco de Asis continuan las cuarentahoras que empiezan hoy á las cuatro de la tarde y que se dedican al dulce Nombre de Josus, siendo la exposicion á las siete de la mañana; á las diez se cantará la misa mayor y á las cinco y media de la tarde se rezará la corona y hebrá un rato de meditacion la estacion y la reserva.

El Srio. de la redaccion.—*Juan Villalonga.*

SECCION DE ANUNCIOS.

La Tutelar.

En poder del banquero de esta compañía Don Gregorio Oliver que vive en latravesía de la cuesta de Ambrós á la de Danus núm. 9, se hallan los recibos de la anualidad que vence en 31 del actual mes de diciembre.

Lo que se hace saber á los suscritores para que pasen á recoger y pagar los que respectivamente les corresponda, hasta el 15 de enero próximo en cuyo día se cierra el cobro.

Ignorándose la actual residencia de Doña Maria Coll viuda de Gallard á quien se le tiene escrito para que venga á recoger los 1696 rs. 12 cént. que le correspondieron en la liquidacion de este año 1859, y obran en poder del inspector de dicha compañía D. José Gonzalez Pecellin; se suplica á la persona que pueda saberlo, dé conocimiento á la interesada ó en las oficinas de la Tutelar sitas en la calle d' en Savellá núm 45.

La Tutelar siguiendo su curso ordinario y creciente se eleva en el día á la considerable suma de CUATROCIENTOS SESENTA Y CUATRO MILLONES, OCHOCIENTOS TREINTA Y UN MIL OCHOCIENTOS CUARENTA Y OCHO reales de capital suscrito.

Caja universal de capitales, COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Encontrándose en poder de D. Miguel Humbert, banquero de esta compañía, los recibos de la anualidad correspondiente al 31 de diciembre, se avisa á los suscritores, á fin de que se sirvan acudir á satisfacer su importe antes del 15 de enero de 1860, teniendo presente lo que disponen los artículos 15 y 16 de los Estatutos, insertos al dorso de sus pólizas.

Nota. Todos los que se suscribieren hasta 31 de enero gozarán la ventaja de ingresar en la liquidacion del quinquenio, que comienza á contarse desde 1.º del mismo.

Interesante.

Los dueños del acreditado almacén titulado **LA CIUDAD DE PALMA**, calle de Brendo números 54 y 55, ponen en conocimiento de este respetable público, que teniendo todas las ventajas que pueden conseguirse, tanto por ser fabricantes de lienzos, pues los que les conocen ya saben que su fábrica es la mas acreditada de Cataluña, como tambien por contar con un buen capital para tener un grande surtido de lienzos extranjeros, bordados y demas géneros á precios muy arreglados, que nadie les aventaja, han resuelto bajar el precio de todos sus artículos sin que por esto hayan cambiado sus calidades, ofreciendo al mismo tiempo las concesiones siguientes.

Las holandas de 16 á 20 rs. 2 rs. menos por cana.
Id. id. 21 á 28 3 id. id.
Id. id. 29 en adelante 4 id. id.

Irlandas lo mismo.

Creas de 4/4 de 8 cuartos el palmo, por piezas y medias piezas á 10 sueldos cana.

Id. » 4 1/2 á 6/4, 1 real menos por cana por piezas y medias piezas.

Id. » 9/4 á 13/4, 2 id. id. id.

Irlandas pintadas á 13 reales cana.

Camisas de hombre lienzo holandá á 40 y 44 rs. una con pechera, cuello y puños finos.

Las conocidas ya de 52 reales en adelante, 4 reales menos cada una.

Los que compren por mas de 100 reales se les beneficiará un 2 por 100 que se les dará en géneros á su eleccion.

Si los compradores quieren se les mande el género á sus casas, dando solo un aviso se les enviará en la cantidad que pidan y en buen surtido, á fin de que puedan escoger.

A las niñas palmesanas.

Calle de Bactaixos núm 52 tienda contigua al horno den Frau.

Acaban de recibirse en dicho establecimiento un gran surtido de los objetos siguientes:

ZAPATOS de goma ingleses y franceses de 12, 14 y 15 rs. para señora y de 16, 20 y 22 para caballero.

ADEREZOS, medios aderezos alfileres, aretes de acero y aluminium de esquisito gusto y última novedad.

PERFUMERÍA estrangera clase superior y legítima agua de Colonia.

CUCHARONES, cubiertos, cuchillos, cucharitas de Alpaca de primera clase.

ESTEREOSCOPOS y vistas de las principales ciudades y monumentos de Francia, Italia, Suiza, Tierra Santa, España y de estas islas Baleares desde el infimo precio de 12 cuartos á 4 pesetas una.

SOMBRILLAS, PARAGUAS, abanicos, portamonedas, petacas, targeteros superiores propios para regalos etc., y ademas una porcion de otros artículos de novedad que se expenderán á una fabulosa BARATURA.

Horticultura y Floricultura.

Guillermo Constantino, jardinero florista que vive en el huerto inmediato á la Puerta pintada debajo de la muralla, acaba de recibir una coleccion de árboles frutales como son Perales, Manzanos, etc. y Moreras de buena calidad para alimentar los gusanos de seda.

Como tambien se halla en dicho punto una buena variedad de rosales y arbustos de flores.

Confiteria Suiza.

Se acaba de recibir aceituna sevillana, queso de bola, de Holanda y de manteca, mantequilla de Flandes, id. de Soria, salchichon de Vich.

En este mismo establecimiento se necesita un aprendiz.

Pérdida.

Ayer se pidió un alfiler de diamantes desde la pescadería, cuesta d' en Rata, por las Teresas hasta el Hospital general. Se suplica á la persona que lo hubiese hallado que se presente en esta imprenta y se gratificará con 6 duros.

Aviso.

El juéves 5 de Enero proximo á las 7 de la noche se rematarán en la plaza de Cort si acomoda la postura, la casa botiga y pisos sita en la alle de las carasas; y la casa y tierra junto á Son Rapiña que se estan subastando, cuyos remates tendrán lugar con arreglo á los planos de condiciones que tiene en su poder Andres Serra Corredor de esta Capital.

Otro.

Todo maestro zapatero que quiera contratar de 100 á 600 pares de borceguis de tropa podrá pasar en casa del maestro zapatero del regimiento de Asturias, que habita en el Mereado donde encontrará las condiciones de los mencionados y muestras al efecto, y tratarán en caso de convenirse.

Venta.

Se desea vender un carro-tartana y un birlocho ambos con muelles. En la calle de la Calatrava núm. 48 de la manzana 35 darán razon.

El Aguila.

Gran Bazar de sastrería en las casas de don Jaime Moraques frente al Teatro principal.

Ya que muchos de los parroquianos de dicho bazar no han podido surtirse en estos últimos dias de las magnificas capas madrileñas de 12 y 14 duros asi que de los raglanes de 6 y 8 duros por haberse agotado enteramente estas dos ventajosas clases.

El representante del mismo dispuesto siempre á presentar las mayores ventajas y novedades posibles en su establecimiento y en beneficio de sus muchos parroquianos, tiene el gusto de participar á los mismos que desde el lunes 14 en adelante se encontrará siempre en su establecimiento un surtido completo de estas prendas, asi que de todas cuantas tiene anunciadas anteriormente.

Ademas habrá y se recibirá el lunes un elegante y muy variado surtido de abrigos de alta novedad para señora que por su caprichosa hechura y elegancia merecerá la general aceptación de las Sras. de buen gusto; para la venta de estas prendas y por si tiene que tocarse alguna cosa hay una señorita modista destinada al efecto.

Siendo en muy grande escala las prendas á medida que tiene este bazar, se tomarán tres ó cuatro muchachas á jornal y se dará trabajo continuo á cuantas se presenten que sepan bien su obligacion en sastrería.

Articulos nuevamente llegados.

A las Niñas Palmesanas calle de Bastaixos numero 32 tienda esquina contigua al horno den Frau.

Acaba de llegar á este establecimiento un elegante surtido de objetos de Bisutería tales como:

Aderezos y medio aderezos de naear, aluminium, mosayco, dublé y de luto del mas esquisito gusto.

Aretes, alfileres de pecho y para mantilla. Jemelos plaqué y de piedras y alfileres para corbata todo de última novedad.

Paraguas de seda y algodón, zapatos de goma de todas medidas y á precios módicos.

Esteroscopos y vistas que contienen los principales edificios de Paris, Roma, Nápoles, Suiza, Egipto y Tierra Santa, iluminadas y de cristal desde el insignificante precio de dos sueldos á 4 pesetas una.

Cubiertos, cucharones y cuchillos de Alpaca de primera clase.

Abanicos de pluma y de los que forman un ramo de flores propios para teatro y baile. Y en fin una porcion de artículos de ornato y elegancia.

Venta.

Se desea vender una casa zaguan de mucha capacidad situada en buen parage de esta capital: en esta imprenta darán razon.

Sirviente.

Se necesita uno que sepa manejar un caballo. En esta imprenta darán razon.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes

PALMA.
IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.
Cerca del Correo

J. V. V. V.
Juan Villalonga